

Los empleados municipales, en la Casa del Pueblo

Ayer tarde a las 5 dió comienzo en la Casa del Pueblo, la reunión anunciada por los empleados del Municipio.

Esta determinación ha obedecido a que el Alcalde, señor Moreno Gallego, no les ha permitido reunirse en el salón de actos del Ayuntamiento.

La asistencia fué numerosa. Solo faltaron 6, que no pudieron acudir, por la índole de su trabajo.

Después de darle las gracias a la directiva de la Casa del Pueblo por haberles cedido el local para celebrar la reunión, el presidente expuso las gestiones realizadas cerca del Alcalde, referente al cobro de los haberes.

Hicieron uso de la palabra varios oradores, adoptándose los siguientes acuerdos, en vista del abandono de que son objeto.

1.º No se debe realizar gestión alguna cerca de las autoridades locales por entender que si estas no han atendido a las ineludibles obligaciones del Municipio es por que la administración de su hacienda no lo permite así y no hay que esperar que reaccionen por estímulo lo que por deber no han realzado.

2.º Como los funcionarios municipales no podemos avenirnos a esta situación de anomalía, ni podemos aceptar la continuación de este estado de cosas, cuya resolución, cuando se obtiene, es mezquina y transitoria, se creen en el derecho de dirigirse al poder público para que, directamente, y de acuerdo con las leyes, normalicen la situación de estos empleados municipales antes que por imperio de sus necesidades se provoquen manifestaciones desagradables que seríamos los primeros en lamentar.

3.º Convencidos por otra parte de que solidaridad constituye la fuerza y de que son por desgracia más atendidas las peticiones cuanto más apoyos las acompañan, sin que sobre ellas pese y prepondera la justicia; solicitamos—sin que sea suficiente la mera virtualidad de la justicia—el apoyo moral, y material si fuera preciso, de las Sociedades Obreras, de la Cámara Oficial de Comercio, del Círculo Mercantil e Industrial, de la Junta de Defensa del Comercio y de las demás entidades sociales y políticas.

Para ejecutar los acuerdos, ha sido nombrada una Comisión, compuesta por jefes y oficiales de las distintas dependencias.

Apudamos la actitud de los empleados municipales, que dieron una prueba más de civismo. En cambio protestamos de la apatía e inconsciencia de las autoridades, que dejan en un completo estado de miseria a esta sufrida clase.

El señor Moreno Gallego está muy enfadado porque no resultan siervos, sus amantes empleados.

En vez de proferir amenazas señor Moreno debe S. S. buscar soluciones que lleve la alegría a los lugares, que en la actualidad son lugares de desdichas, donde todo es miseria.

Esos empleados que deben exigir el pago de sus haberes, porque a ellos se les exige el cumplimiento de su deber, con exceso, solo piden remedio para acallar el hambre de sus familias, personas anémicas, a cambio de tantas privaciones.

El señor Moreno, se permite decirle a sus amigos que el día que se hartel y proferir amenazas en contra de nuestra publicación, porque defendemos la JUSTICIA y pretendemos que se remedie el HAMBRE.

El que así procede, parece ser, que siempre ha sido rico.

No se acuerda por lo visto que proviene de clase humilde, tan honrada como la nobleza, pero más desgraciada, porque necesita sus salarios diariamente y no sustituir sus pagas por promesas vanas.

Ahora tiene el señor Moreno Gallego ocasión para demostrar la estrecha amistad que le une a su jefe político señor Sierra, consiguiendo la remuneración de las LAMINAS.

Con ello remediará el hambre de sus subordinados, y recibirá el agradecimiento de sus esposas anémicas y de los hijos raquíticos de los empleados municipales.

Procure el señor Moreno rectificar su época anterior de Alcalde, porque ya recordará que dejó sin pagar varios meses a esos desgraciados, que son los únicos empleados oficiales, que no han recibido aumento de sueldo apesar de ser imposible la vida en la época de carestía que a vecesamos.

Esperamos la rectificación, que es lo justo y lo humano.

mos y solo ansia que la propiedad sea inalienable. Lo demás, poco le importa. Los hombres y esto con los beneficios extraordinarios; lo veremos siempre que cualquier gobierno monárquico pretenda ir contra los intereses capitalistas.

Si los oligarcas tuviesen la seguridad de que un cambio de régimen no introduciría modificaciones extremas, en el orden jurídico de la propiedad, la revolución sería incurrenta.

Lo que les mueve a espolear el Poder público para la represión, es el egoísmo, no la sinceridad monárquica.

Por eso un gobierno republicano que ofrezca garantía contra el desenfreno bolchevquista no encontrará obstáculos dignos de vencer.

El capital advierte que ha llegado la hora de la revisión; que estas fermentaciones revolucionarias de la conciencia democrática son consecuencia inevitable de muchos siglos de usurpación despótica, y que se rá esteril querer oponerse al impulso arrollador de las reivindicaciones populares.

Entre el anquilamiento y la transacción, escoge esta como la menos grave.

No cede de buena voluntad ni como reconocimiento del derecho ajeno, acepta la democratización para evitarse represalías mayores.

Pero el miedo al despojo integral es superior al propio instinto de conservación y se opondrá a ese despojo por todos los medios ante cualquier amenaza de excesos maximalistas.

De ahí que Lerroux, opinando que sería un bien para España llegar a la consecución de los ideales democráticos sin provocar un choque sangriento, haya proclamado la necesidad de imponerse entre la República y el bolchevismo a la vez que encauzar el movimiento agrario y la agitación del obrerismo industrial.

No es esto cosa nueva en el nuestro caudillo de los radicales.

Ya en Sevilla advirtió a las plutocracias a conveniencia de que se democratizasen para evitar las exaltaciones vindicativas de las multitudes.

Hombre de gobierno deseoso de lograr el máximo de aspiraciones democráticas, pero no anárquicas, percatóse, antes que ningún otro, de los muchos peligros a que la República estaría sujeta de no avanzar en el apoyo de la opinión pública ese sentido gubernamental de su radicalismo.

En esta interinidad a que la monarquía está condenada, por empujamiento inexorable de la acción universal, lo patriótico es cooperar a la realización del programa lerrouxista.

El supone para el pueblo la garantía de que se hará justicia, a la vez que supone, para los demás elementos que integran la vida española, la garantía de que esa justicia no degenerará en terrorismo.

El derrumbamiento de los viejos poderes arbitrarios es inevitable.

Oponerse a ello sería loca temeridad.

Lerroux con su radicalismo gubernamental, implica el encauzamiento legal de la revolución.

Si Lerroux, vendrá fatalmente el bolchevismo.

Piensen en esto cuantos no se mueven por odios ni anhelos de venganza, sino por el deseo generoso de democratizar a España y hacerla próspera y progresiva.

Eduardo Andicoberry.
9 de Noviembre. 1918.

Zrianón.

Programa para hoy 13 de Noviembre. Por la tarde a las 6.

Por la noche continúa desde las nueve.

1. Sinfonía.
2. La graciosa película cómica Un buen partido.
3. La preciosa cinta La suegra de Mariposa.
4. ¡Grandioso éxito! Undécimo episodio en dos partes, de la sensacional y emocionante película Libertad, titulado Una hija de Marte.

Directo para New-York

El 17 del corriente llegará a este puerto un rápido trasatlántico que cargará barriles para New-York. Este es el último vapor que cargará barriles para dicho destino y como no ha de estar más de un día en puerto, se ruega a los señores cargadores pidan con tiempo el hueco que necesiten y tengan la carga y documentación lista para el día 16.

Para más informes su Agente Antonio González Egea

Sindicato de fabricantes de harina de la provincia

Con el fin de facilitar a los productores y cosecheros de trigo de esta provincia, la venta de dicho cereal a este Sindicato, único que en la actualidad está legalmente autorizado para adquirirlo, se ha acordado por el Comité de Compras del mismo, admitir proposiciones de venta todos los días hábiles de nueve a doce y de dos a cinco en la oficina que en la calle de Reyes Católicos núm. 1 bajo, tiene establecida repetido Sindicato.

El Secretario, M. Martínez.

Muy interesante

En breve publicaremos en folletín, varios trabajos de reputados escritores almerienses, en los que se hace un ameno y detenido estudio del

Clima de Almería

Dichos artículos los consideramos de interés y a la exposición de bellezas bondades y atrayentes cualidades que tiene Almería por su

Excelente clima

se unirá la amenidad que harán sean acogidos con agrado por los lectores de EL DIA

Los Republicanos

La Junta Municipal republicana de Almería, invita a todos los correligionarios de la capital y de la provincia, a la sámbale que, con el carácter de provincial, habrá de celebrarse en esta capital el día ocho de Diciembre del año corriente.

El Presidente.—Antonio Tuñón de Lara.
El Secretario.—Enrique Rull.

¿Se acabará la guerra?

¿Se acabará la guerra y la Europa que hoy derrocha la sangre y consume las energías de sus hijos en el odioso choque de las ambiciones volverá a ser aquella Europa industrial, científica, artística y sobre todo humana, operante y sumida en ese letargo febril y destructor que pulveriza la obra grandiosa de su civilización, fruto precioso e insuperable de sus desvelos?

Es la pregunta que en estos momentos se hace la humanidad entera al divisar los primeros matices de una aurora ansiada, precursora del día radiante y esplendoroso de la paz. Es la pregunta que nace del alma angustiada de los pueblos devastados por el furor de una guerra que nada respeta, que mezcla entre los ayes de los moribundos, los rugidos profanos y crueles del ultraje a las cosas sagradas. Es la pregunta forjada en los ámbitos ilimitados de la meditación universal. Es el clamor lastimero, de los mártires que dan su sangre en el campo de batalla formando entre la vida y la muerte, entre confusas ideas, la única palabra, que cual un rugido de pólvora va comunicándose por toda la redondez de la tierra. Es, en fin, el grito de paz salido de entre el fragor de la lucha y remedado unánimemente por la humanidad que piensa. Y desde el humilde hasta el poderoso, desde el sabio hasta ignorante, ansian vez humanizadas las naciones que hoy se acosan impulsadas por la ambición de sus dictadores.

Se acabará la guerra mediante tratados, discursos y leyes impuestas por hombres pacificadores, pero aparentemente, como un baño engañador que se esparce sobre una mercancía, valga la comparación, podría, como una operación quirúrgica hecha en la superficie de la carne, uniendo los bordes de una herida sin averiguar la trayectoria del arma homicida ni estudiar los resultados de aquella.

Se firmará la paz, pero una paz que las generaciones futuras verán en ella, una humillación que avivará la llama de odio impoiente de la na-

Sección industrial

Fabricación moderna del alcohol

Alcohol a base de maíz, trigo, patatas y otros.—Transformación del engrudo en mosto fermentescible.—Una serie de alambiques con solo el fuego de un hogar.—El alcohol en la economía vital y en las industrias.

La producción del alcohol, tan usado actualmente en tintorería, comencimiento, industrias y medicina, ha alcanzado por tal motivo un extraordinario puesto en nuestro comercio, y casi puede decirse en suma que no existe centro fabril ni capital importante alguna, en la que no se haya concedido su valor a desarrollo de tan remuneradora industria.

Conocida como es por todos la fabricación del alcohol a base de viñagres y jugo de uvas o mostos ordinarios, no hemos de encaminar estas líneas al minucioso detalle de su procedimiento, y así solamente nos ocuparemos como fase más moderna de la industria, de la obtención del alcohol a base de maíz, patatas, trigo y todas aquellas plantas o tubérculos en fin, que, por contener en su masa más o menos cantidad de substancias aluminoides, son susceptibles de transformarse en gucosa, mallosa, sacarosa, dextrina, maltodextrina y otros, capaces de desarrollar fermentaciones de cierto origen que por la autocombustión de las propias bacterias fermentescibles que alimentan, puedan, enriqueciendo el hidrógeno de su disolución en carbono, convertirse a su vez en substancias hidrocarbonadas que por la destilación den su base al alcohol.

La fabricación de dicho producto con las indicadas materias, es en suma sencillísima, y cuando se dispone de adaptados y prácticos mecanismos, casi puede decirse que desaparecen por entero toda clase de peligros y cuidados técnicos, convirtiéndose entonces la fabricación en todo un engranaje de producciones sucesivas y altamente remuneradoras.

Una caldera autoclave; una cuba de fermentar y uno, o una serie de alambiques constituyen el todo de la fábrica en su máxima adaptación de sencillez.

Procedimiento práctico

Aún cuando como se ha dicho, la elaboración puede partir del maíz, trigo, cebada, avena, judías, lentejas y mil otras, la materia prima usual como más preferida por la sencillez de su procedimiento, es la cradilla, tubérculo farináceo conocido con el nombre de patata vulgarmente.

Comiéndose por lavar estas, agitando en cubas mecánicas especiales en depósitos de regilla sumergidas en agua corriente, y después se las coloca en calderas cerradas, a las que se hacen llegar fuertes corrientes de vapor a cuyo calor, humedad y presión, las patatas no tardan en reblandecerse triturándose primero, y haciéndose papilla después.

Para completar los efectos de estas calderas, se saca luego de ellas el material al que se vierte una igualdad de su peso en agua a temperatura menor de 50.º C. agitando con ella la masa, hasta formar un engrudo relativamente claro que se deja enfriar, añadiéndole después mediante un batido homogéneo, un 10 % de ácido sulfúrico que convierte el total de la masa en una substancia gomosa, acaramelada y transparente, la que se llama dextrina y que tiene la propiedad de no formar engrudo cuando se la somete a la ebullición normal.

Con la adición del ácido sulfúrico en tales condiciones, y sometida más tarde a la acción del vapor que directamente se hace actuar sobre ella, queda la masa completamente esterilizada y dispuesta para conservar en recipientes cubiertos y limpios o para someterla a fermentaciones convenientes mediante la adición de seleccionados microbios fermentescibles.

A este efecto, emplean los fabricantes levadura de cerveza, que no es sino rascadura de la espuma seca en las cubas en que fermenta aquella, y que se nos presenta en el comercio en forma análoga a menudos trocitos de corcho o cera muy amarillenta, estando constituida casi en su totalidad por verdaderos cúmulos de un hongo microbiano y de procreación geminífera, llamado *saccharomyces cerevisiae*, originario único según los estudios del Instituto Pasteur, de toda fermentación alcohólica.

La previa esterilización del jugo, no tiene otro objeto que evitar en él fermentaciones pútridas cuyos gérmenes, aun después de eliminados del almidón, podría adquirir también el mosto de la misma atmósfera por lo que se evita cuidadosamente su contacto.

La fermentación se hace en tinas de hierro achatadas, en las que se vierte cuidadosamente el fermento, haciendo después llegar a ellas una corriente de aire filtrado que agita el líquido durante unas horas, quedando después el todo en reposo hasta tres o cuatro días en que la fermentación queda terminada por entero.

Concédese cuando esta es completa, por el exceso de ácido carbónico que se desprende del líquido y que desarrolla presión sobre un manómetro, en el que se mide.

En cuanto a la operación de destilar a que se someten los mostos fermentados, también hemos de señalar una innovación de la moderna industria.

Como todos sabemos y, en los alambiques de funcionamiento ordinario, se hacen pasar los vapores desprendidos por un largo tubo en forma de serpiente, que a su vez pasa por depósitos de agua corriente en el que aquellos se enfrían, para adquirir su estado líquido.

Con tal procedimiento, no hay duda que existen pérdidas importantes de calor y para aprovecharlas en todo lo que es posible, se hacen pasar hoy estos serpenteos por mostos de los mismos que después se han de destilar y que se hallan colocados en recipientes de doble pared aislados por el principio del vacío, y en los que el líquido se calienta en exceso no tardando en hervir y comenzando así, con el fuego de un solo hogar, una doble y hasta una triple destilación.

La economía de carbón que así se obtiene, se comprenderá fácilmente constituyendo ello uno de los más importantes factores que contribuyen al desarrollo de estas fábricas colocadas en condiciones de segura estabilidad y competencia.

En cuanto a los datos de estadística, poco hemos de decir que no sea conocido de nuestros lectores. El alcohol constituye hoy una industria importantísima y su producción mundial rebasa la cifra de 10 a 12 millones de hectolitros.

Utilízase hoy en su mayor parte como esencia para la locomoción y para producir energía estable en donde actúa inflamándose por un principio de dilatación física.

En las bebidas, el abuso del alcohol o alcoholismo, ha ocasionado no pocos daños a la humanidad, pues erróneamente hay quienes creen que el alcohol nutre la sangre, siendo así, que apenas ingerido la absorbe nuestro organismo, determinando en parte la parálisis de los centros nerviosos y dilatando al mismo tiempo los vasos capilares que dejando escapar el calor del cuerpo nos producen una falsa sensación de bienestar, siendo así que nos enfriamos interiormente.

El abuso del alcohol, ejerce su mala influencia en todo nuestro organismo y particularmente en la albúmina de nuestra sangre determinando así la muerte de nuestros glóbulos y más tarde, afecciones de diversa índole al cerebro y al corazón.

Enrique Brotons Gil.
(DR. EBERR)

Glosario Cortesano

Interinidad

Es inútil que el régimen trate de hacer permanente esta interinidad en que vive.

Cada nuevo esfuerzo para solucionar esas crisis que se suceden de manera casi periódica, fatigará sus músculos.

El mal es más hondo, aunque su aspecto externo haga creer a los ingenuos que es meramente circunstancial y que el remedio estriba en cambiar de médico de cabezera.

El régimen ha entrado en plena fase caquexica y será infructuoso cuanto se intente para renovar su savia.

No le queda otro recurso que dejar paso franco a la democracia y prepararse a bien morir.

Banco Español de Crédito

Capital: 20.000.000 de pesetas
AGENCIA EN ALMERIA
Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 p. tel acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y tomar fondos en cualquier momento, sin previo aviso.

Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

Miguel García Gómez

Agente de reclamación contra Ferrocarriles
Catorce años de ejercicio en la profesión

Bodegas El Patio

Los mejores vinos agudientes
Coñac y Rom

Calzados extenso y variado surtido

Ultimas novedades
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Especialidad en los de lujo y a la medida

Pedro Plaza Granados.
P. del Príncipe, 13.

Lea usted mañana
EL DIA

EL CAÑÓN

Panadería única. Elaboración diaria 1.500 kilos. En esta acreditada fábrica encontrará el público el rico pan de Aragón en bollos de 30 y 15 céntimos uno caliente de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Especialidad en rosas de 30 y 15 céntimos de Aragón muy bien cocidas con muy poca maza recomendadísima a los convalecientes.
Rico pan de alfar caliente a todas horas; bollos de pan de Madrid de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.
Bolos franceses, catalán y de agua.

Se sirve a domicilio.
Conde Ofalia núm. 14.

Información local y provincial

PECAR, HACER PENITENCIA...

Las dos Alemanias
Aun no asamos y ya pringamos. Con razón el Presidente Wilson quería tener inequívocas pruebas de la democratización alemana.

Y esto, cuando se suplica a los aliados el armisticio, cuando el desastre está confesado, cuando el militarismo agoniza. ¿Qué no haría la Alemania autocrática si consiguiera rehacerse de sus tremendos descalabros?

gran amigo del señor Montero Rios.
El señor Garnica desempeñó en Granada el cargo de abogado del Estado, hace cinco o seis años.
Don José Reig Bergadá
El nuevo Ministro de Gracia y Justicia es catalán, y figura entre los liberales monárquicos.

este estado social, tan mal constituido.
Almería 12 Noviembre 1918
Enrique Rull
Tesorero de «Pan y Letras»

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado
Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
54 AÑOS DE EXISTENCIA
Seguros sobre la vida
Seguros de valores
Seguros contra incendios
Seguros contra accidentes
SUBDIRECTORES EN ALMERÍA
SALVADOR ROMERO Y HERMANO PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

MERCADOS

Sevilla 9.—Empezó la mañana con alguna animación, y los precios siguen manteniéndose en los aceites.
Tres entradores circularon las muestras de sus partidas, que representaban unas 1.000 arrobas, las que fueron cedidas al precio que venimos anotando de 71 a 72 reales.
Al muelle bajaron con aceite dos vagones.
Cereales: Trigos, de 50 a 51 y 1/2 pesetas los 100 kilos sin saco sobre vagón Sevilla. Avena, de 41 a 42 idem. Cebada, de 45 a 46 idem. Habas, de 50 a 53 idem. Maiz, de 48 a 49 idem. Alpiste, de 105 a 115 idem.
Carnes: Precios al entrador: Toros, de 2'90 a 3 pesetas kilo; bueyes, de 2'60 a 2'70; vacas de 2'75 a 2'85; novillos, de 3'30 a 3'50; terneras, de 3'30 a 3'50; borregos, de 2'75 a 2'80.
Zaragoza.—Trigos, a 50 pesetas 100 kilos o 70 pesetas el cahiz de 140 kilos. Cebada, de 39 a 43 pesetas cahiz de 180 litros. Centeno, de 53 a 54 idem. Maiz, de 54 a 55 Avena, de 33 a 34 idem. Habas, de 58 a 60. Lentejas, de 54 a 55 idem
Morón.—Trigo, de 85 a 86 reales fanega. Cebada, de 59 a 60. Avena, de 53 a 54. Habas, de 86 a 100 Maiz, de 86 a 90. Aceite, a 71 reales arroba.

Destrozos en una finca

Comunican de Mojácar que en una finca que los señores de Chavarrí poseían en aquél término, han sido causados daños de consideración.
De las plantaciones de almendras, fueron cortados 46, y otros aparecieron tronchados.
En los parrales, hurtaron unas 120 libras de uva.
El guarda de la finca, puso el hecho en conocimiento de la guardia civil, la que detuvo como presunto autor a Pedro Caparrós Gaitán.
El detenido ha sido sorprendido en ocasiones anteriores hurtando frutas, siendo despedido de la casa Chavarrí, donde estaba prestando sus servicios.
Pedro ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Pan y Letras

Un hombre honrado, todo altruismo, abnegación y desinterés.—Don Alfredo Saralegui—entre otras muchas cosas buenas que creó en esta capital, fundó la institución «Pan y Letras», que ningún almeriense debía desconocer, y que todos, sin distinción de ideas ni clases, cada uno en la medida de sus fuerzas, estaba obligado a mantener con vida cada día más próspera.
Es la institución mas simpática y mas humanitaria que ha podido idearse. Es a la paz de una transcendencia social importantísima. Dar alguna instrucción y un poco alimento, a los pobres niños desamparados, a los que de todo carecen, cuando todo lo merecen y debe dárseles; iniciar en ellos algo de su redención, es lo menos que puede hacerse.
Pues, bien, esa institución hace meses que desapareció, entre la mayor indiferencia de las autoridades, que apenas se dieron cuenta de su existencia, y del pueblo, que duran los muchos meses la vio vivir pobremente, apesar de las constantes excitaciones que se le hicieron.
Solo otro hombre, que de grandísima dureza duró poco entre nosotros.—D. Enrique Polo de Lara—hubiera sido capaz de impedir la muerte de esa institución, porque fué el único que supo darse cuenta de su transcendencia social, y atacando como lo hizo al bolsillo de los pudientes, encontró tras su marcha.
Plumas brillantes, podrían decir, para hacer resurgir «Pan y Letras», lo que la mija, torpe, no sabe; pero, en tanto surgen, me permito llamar la atención de todos, autoridades y almerienses en general, a fin de que, comprometidos de la necesidad de recoger a tanto niño desamparado como pulula por esas calles, hagan porque tan humanitaria institución renazca y viva con prosperidad, pues tenemos el deber de dar a esos pobres gelfos, algo de lo mucho de que carecen, por causa del egoísmo de

Los nuevos Ministros

El almirante Chacón
El nuevo Ministro de Marina, el almirante don José María Chacón y Pary, es un marino experto y ténico competente, que conoce perfectamente las necesidades de la Marina de guerra, a las que habrá seguramente de atender.
Su gestión en los importantes cargos que ha desempeñado, como comandante general de la escuadra, del Apostadero de El Ferrol y actualmente como almirante jefe de la jurisdicción de Madrid en la corte, dan pruebas de su competencia y harán que su nombramiento sea acogido con aplauso de sus compañeros.
Don Pablo Garnica
El joven diputado por Caceres, don Pablo Garnica y Echevarría, llega al Ministerio de Abastecimientos en momentos difíciles, cuando ha de trabajar mucho para solucionar los graves problemas pendientes, a los que, seguramente, su entusiasmo y competencia han de dar adecuada solución.
El señor Garnica, que figura en el escalafón de abogados del Estado, en donde ingresó por oposición, ha sido secretario de la Cámara, y en la Sección de lo Contencioso, como al frente de la Subsecretaría de Hacienda, ha demostrado su competencia.
Hombre laborioso, que a su trabajo e inteligencia debe los cargos que desempeña, es de abolengo francamente democrático y fué

El Globo

Pañería y sastrería
Ultimos modelos en confecciones de todas clases para caballeros y niños
Precio fijo muy barato
Real, núm. 3 Almería.
Un hurto
Han sido sustraídos de uno de los cuarteles de embarque, del muelle, dos barriles de uva.
Denunciado el hurto a la policía, esta ha detenido como presuntos autores a Antonio Ortiz Sanchez (a) Penacho y Francisco Ceréz González (a) El Boya.
Los detenidos han sido puestos a disposición del Juzgado.

La Asociación Uvera

Anoche se reunió en el Circulo Mercantil la Junta Directiva de la Asociación Uvera.
Después de tratar de varios asuntos de régimen interior, se acordó telegrafiar a los señores Ministros de la Gobernación y Abastecimientos, imponiéndoles las condiciones del convenio celebrado con los navieros españoles, para la exportación de la uva a los mercados ingleses y pidiéndoles obliguen a los navieros al inmediato envío de los buques necesarios para terminar la exportación a los citados mercados.
Así mismo se acordó telegrafiar a los señores Ministro de Estado y al Embajador inglés, rogándoles que prosigan sus gestiones a fin de conseguir que el Gobierno inglés amplie la licencia en un 20 por 100 sobre el 40 concedido anteriormente.

La epidemia

Mejora la salud pública.—Donativo Justa petición
Con la natural satisfacción podemos decir que la salud pública ha mejorado notablemente.
El estado demográfico acusa un notable descenso en el número de defunciones y el personal facultativo ha experimentado por fortuna descanso en las penosas tareas de su profesión.
De toda España los datos que se reciben acusan igual mejoramiento y ante la retirada del cruento enemigo pronto se normalizarán las cotidianas tareas entre ellas la apertura de los establecimientos docentes.
Los señores don Luis Silvea, don Manuel Giménez Ramirez y don Emilio García Navarro han remitido 100 pesetas cada uno al alcalde don Braulio Moreno Gallego, para que sean destinadas a los gastos originados por la epidemia gripal.
Los médicos que en el desarrollo de la epidemia gripal fueron comisionados por la Junta Provincial de Sanidad para prestar sus servicios en los pueblos visitarán hoy el Gobierno Civil para pedir les sean satisfechas las dietas devengadas en el cumplimiento de esa misión.

Vida judicial

En la Sala de lo civil de la Audiencia territorial de Granada se vería ayer el recurso procedente del Juzgado de Almería, interpuesto por don Antonio Cervera López, sobre apelación de un auto; abogado, señor Rodríguez Aguilera; procurador, señor Navarro; secretario, señor Jiménez de la Serna.
Señalamiento para hoy
Sección 1ª. Causa de Juzgado de Almería contra Juan Martínez Capel, por infracción de la ley de cara.
Abogado señor Bovira, procurador señor Navarro Tobarre.

Reparto extraordinario

El día 15 del del actual termina el plazo voluntario con el 6 por 100 de descuento para el pago del reparto extraordinario acordado por el Ayuntamiento para atender a los gastos de la epidemia.
Los pagos se efectuarán en la Depositaria del Ayuntamiento.

Papel viejo

Se compran grandes y pequeñas cantidades.
SE PAGA BUENOS PRECIOS
Cantada 8.—ALMERIA

Consulta especial

de enfermedades de nariz garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García medico forense.
Consulta, de 2 a 4
Obispo Orberá, 5.

MAQUINAS SINGER PARA COSER
PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.
PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.
ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.
RIBETADOR COLCADO
4, PUERTA FURCHENA, 4.

La epidemia
Los efectos del vino
Anoche a las once, en la rinconada que forma la casa del señor Rueda Córdoba, en la calle de Granada, fué auxiliado por varios transeúntes un hombre llamado José Baron, a que una perturbación alcohólica le hizo caer en tierra produciéndose una lesión.
Conducido a la Casa de Socorro municipal fué curado por el médico de guardia señor Fernández Larena de una herida en el parietal derecho y ceja.
Su estado hizo preciso administrarle el amonico.

EL SIGLO
Grandes almacenes de Paquetería y quincalla
Variado surtido en tiras bordadas, encajes, abanicos, perfumería, adornos de cabeza, artículos de punto y juguetes.

Lea V. EL DIA
Una hazaña de "El Servilleta"
En el hospital provincial ingresó a primera hora ayer Francisco Bascañana Ubeda, natural de Nijar y en la actualidad vecino de Almería y jornalero, padeciendo una herida de arma blanca en la parte izquierda del cuello que fué calificada de pronóstico reservado.
El Bascañana fué herido en la calle del Carmen, por un sujeto conocido por Julio el «Servilleta» que así dirimió viejos rencores.

LA UNIVERSAL
Góngora y S. Rocho
Depósito: Granada 11 y 13.
AURELIA
Fabrica de Tejidos mecánicos
José Suero Muñoz
Murcia, 24

Sombreros borsalinos, gorras inglesas, boinas bilbainas. Corbatas baratas.
Sucesor de Rosales y Ulibarri
Tiendas 4 Ventas al riguroso o contado. Precio fijo. Lea usted EL DIA

CERVEZA ESTRELLA ROJA es la mejor
Aceite de hígado de bacalao fresco
Droguería El Triunfo
Plaza de Nicolás Salmerón 3

Información telegráfica y telefónica

Recibida a las cuatro de la madrugada

El Gobierno ante las Cortes.--Graves debates y grandes escándalos.--Cargas de la fuerza pública.--Tiros y sablazos.--Heridos.--El Kromprinz asesinado?--Muerte del presidente del Consejo de Austria. Júbilo universal por el armisticio.

LAS CORTES

Senado

Madrid 12

En el banco azul aparece todo el gobierno representado por los ministros, que visten de uniforme, excepto el Conde de Romanones.

Hay gran animación y en la tribuna pública, se aglomera una concurrencia desusada en la que se ven personas caracterizadas en las diversas fracciones políticas.

El jefe del gobierno señor García Prieto, da cuenta de la solución de la crisis y pide al Senado que apoye el proyecto de presupuesto.

Explica además los incidentes surgidos para la constitución del gabinete, y propone esa solución para regularizar la situación económica.

Más tarde, dice—vendrá el presupuesto definitivo, regularizador, y entonces será tiempo de disolver el Parlamento para conocer otro que reforme la Constitución.

El Marqués de Alhucemas se levanta y dice que se encarga de formar gobierno.

El programa del Gobierno democrático, dice el señor García Prieto, es compatible con la monarquía. Este se propone modificar la constitución del Senado, dando entrada a elementos obreros y derogar la Ley de Jurisdicciones (rumores)...

Varios senadores. ¡Pobre Constitución!

El Marqués de Alhucemas termina su discurso diciendo que el Senado debe prestar su cooperación para el desarrollo de este programa (aplausos tibios).

El presidente intenta levantar la sesión (protestas.)

El señor Sánchez Toca pretende hablar y el señor García Prieto le ruega sea breve.

Habla el señor Sánchez Toca y dice que el Senado apoyará cuanto haga el gobierno en defensa del orden y mantenimiento del prestigio de la autoridad, y cree interpretar la opinión de la Cámara hablando de esta manera, pero el partido conservador no apoyará el proyecto para la normalización del año económico, sino que lo combatirá impacientemente (rumores), para la aprobación del presupuesto el gobierno contará con nuevo apoyo.

El señor Izquierdo advierte a Sánchez Toca que hable en nombre del Senado.

Después hace uso de la palabra el señor Sanz Escartín y dice que no apoyará ningún gobierno de este régimen y solo prestará su ayuda al mantenimiento del orden y de la disciplina. Terminada esta discusión

Congreso

Madrid 12

Hoy se ha presentado el nuevo Gobierno a las Cortes.

Los escaños de las minorías de oposición están completamente llenos.

Cambó se sentó en la presidencia de la minoría regionalista

Barriero se sienta en el banco azul, sacó un metro y tomó medidas del inmueble.

(Unos diputados lo increpan y otros lo aplauden)

En el exterior e interior del edificio, se habían tomado grandes precauciones.

Maura sostuvo un dialogo animadísimo con Romeo.

Al entrar los Ministros en la Cámara, reinaba el más absoluto silencio.

El Marqués de Alhucemas saluda a la Cámara y explicó el desarrollo de la crisis. Dice que manifestó al Rey la necesidad de nombrar un gobierno liberal con la cooperación de los reformistas.

Añade el señor García Prieto, que después de legalizada la situación económica podían hacerse unas Cortes Constituyentes.

Dentro de la situación del mundo, no es posible prescindir de este Parlamento.

Elogia el desprendimiento del Conde de Romanones (rumores y campanillazos).

La lamenta la imposibilidad de Romanones de no asistir a la sesión por la enfermedad que padece.

Dice que tardará en presentarse a las Cortes, varios días (rumores.)

Manifiesta, que se muestra dispuesto a defender los intereses de la Patria y del Rey, y además a democratizar el Gobierno, el cual dice que es esperanzante.

A bona porque se legalice la situación económica y para ello se leerá el presupuesto del año económico.

Juntamente con esta obra en las Cortes, el gobierno se puede ocupar en proyectos de interés para el país.

Respecto a la política internacional, —dice— que nos orientamos con Inglaterra y Francia (varias voces: a buena hora)

A continuación se presentaron dos proposiciones. Una de los romanonistas y otra de los reformistas.

Besteiro manifiesta que votará la última si en ella se expresa el júbilo por la derrota del imperalismo y capitalismo alemán.

La victoria de los aliados, la considera como una cosa secundaria, ante el problema del mundo, que se planteará pronto en España, la que está abatida por la Monarquía (protestas.)

Villanueva: puede S. S. teorizar, sin injuriar a instituciones y a personas.

Besteiro: Manteneis el ejército y con él impedid hacer una obra democrática. Demevilizarlo y votaremos en el acto la proposición (algunas voces: ya lo creo).

Se promueve un pequeño debate sobre las proposiciones. Es una se pide que se felicite a los aliados por la victoria de las armas.

En la otra, que se exprese la alegría por el término de la guerra.

Cambó pide que ambas proposiciones se haga una sola expresando claramente cada uno sus ideas y sentimiento.

El Gobierno debe apoyar la proposición de los romanonistas. Así dice seremos hidalgos con los vendedores.

Cierva coincide.

Amillan: Yo votaré con los reformistas. Soy aliado.

Ortega Gasset: En cambio el periódico de S. S. en Madrid es germanófilo.

Armilla: S. S. es un indigno.

Ortega Gasset: S. S. es un canalla (escándalo)

Se rechaza la proposición de los reformistas por mayoría de votos.

A continuación el señor Alba lee varios proyectos de su Departamento, en los que se establece el año económico, para cuando termine la vigencia de este presupuesto.

Empezará a regir el año económico desde primero de Abril a treinta y uno de Marzo. Serán permanentes hasta esta última fecha los presupuestos actuales.

Se autoriza gastar el 25 por 100 del crédito consignado en presupuesto vigente con las imposiciones generales necesarias para pagar dietas y haberes del personal; y atender a la reforma establecida por las leyes de 20 Junio y 22 de Julio.

Si en 22 de Marzo no estuviera votado el nuevo presupuesto se autorizará para invertir cantidad por dozavas partes hasta primero de Julio.

Se obliga al ministro de Hacienda, a presentar todos los años a las Cortes, antes del primero de Enero el presupuesto general.

Se exceptúa de esta regla, el presupuesto de 1919 que podrá presentarse lo más tarde dentro del mes de Enero.

Se autoriza al gobierno, para emitir deudas.

Seguidamente se pasa a discutir los asuntos puestos en el

Orden del día

Orden del día

Debate político

El señor Azzati dice, que este gobierno, está formado por personajes del quinto acto del «Tanorio.»

García Prieto: Los muertos que vos matais... (risas).

Marcelino Domingo interviene en el debate.

Ahora el desprestigio del poder al gobierno de «notables».

Califica de vergonzosa la huida de Maura.

Dice que los que se llaman demócratas solo cometen el valor de ahogar la revolución.

Todos habeis fracasado, dice dirigiéndose al gobierno.

El pleito de ahora no va contra vosotros, sino contra el régimen.

El programa que habéis expuesto (refiriéndose a los Ministros), no es serio, por que no habeis hecho mención del problema de Marruecos.

La indiferencia del país se ha trocado en hostilidad.

Censura, la decepción de los reformistas.

Analiza la obra del gobierno y la censura por no haberse preparado para el momento de la paz.

El orador pide la abdicación del Rey (Se promueve un gran escándalo.)

Continúa diciendo, que es necesaria la revolución para que cese el poder irresponsable (protestas y aplausos).

El Marqués de Alhucemas, habilmente dice, que los republicanos están en su papel, pero no tienen ambiente.

Refiriéndose a ellos, manifiesta, que son los que deben abdicar por fracasados (protestan en los escaños de las izquierdas)

A las 7 y 45 se levantó la sesión.

Después de la sesión

En los pasillos

Terminada la sesión el Congreso estaba animadísimo haciendo la marcha por los pasillos

Al salir del salón de sesiones el diputado republicano Marcelino Domingo hubo protestas y contraprotestas.

La intervención de las personas de ánimo mas sereno evitaron que en el interior del Congreso ocurrieran escenas violentas.

En las calles.—Cargas de la autoridad.—Tiros y sablazos. Heridos

En las calles de Madrid se adoptaron grandes precauciones.

Cedaceros dando gritos subversivos.

Los disolvió la policía y los grupos se rehicieron, cerrando las puertas de los establecimientos.

Se cantó la Marsellesa y un grupo disparó varios tiros, originando la consiguiente alarma. La policía dió varias cargas disolviendo algunos grupos.

En la Carrera de San Gerónimo se congregó mucha gente y la policía le cortó el paso a los manifestantes, que marcharon a la Casa del Pueblo.

En la calle de Relatores la Guardia civil disolvió nuevos grupos.

En los balcones del Círculo Radical había varios socios que dispararon varios tiros. La guardia contestó desde la calle.

Cuando mayor era el tumulto, acudieron algunos soldados, que pasaron casualmente, ayudando a los guardias.

La calle quedó despejada.

Solo se sabe de haber resultado herido Eduardo Besada Martínez, empleado, con herida de sable.

A las nueve menos cuarto en la Puerta del Sol hubo carreras y cierre de tiendas.

La guardia de seguridad dió varias cargas y se restableció la tranquilidad.

Los autos de los ministros al terminar la sesión del Congreso pasaron por la Carrera de San Gerónimo entre la multitud que no hizo manifestación de ninguna clase.

Pertardo que explota

En la Carrera de San Francisco unos niños encontraron un pertardo.

Con la inexperiencia de su poca edad uno de ellos hubo de cogerlo y entonces explotó, hiriendole gravemente.

Silvela desvaneciendo rumores

El ministro de la Gobernación señor Silvela ha desmentido el rumor de haber sucesos en Montilla. Tampoco asegura tiene fundamento que la reina Victoria quiera ver a su madre en Inglaterra, aprovechando su regreso a Londres de su hermano.

También dice es inexacto que el rey necesite hacerse ninguna operación.

Las negociaciones de la paz y noticias del extranjero

¿Ha muerto el Kromprinz?

Madrid, 12

Participan de Londres que rumores de Austria dicen que el Kromprinz ha muerto de un tiro.

No se ha confirmado la noticia por otro conducto.

Los reyes se van

Madrid, 12

Comunican de Viena que ha abdicado el rey Carlos y de Berna que se sabe que el

reya Guillermo de Waternberg ha abdicado tambien.

Muerte de un socialista imperitante

Madrid, 12

De Viena participan que ha muerto el socialista presidente del consejo austriaco Victor Adler.

Mañana se declarara huelga general en Viena, por tal motivo.

Naviero fallecido

Madrid 12

Despachos de Londres, dicen que comunican de Hamburgo, el fallecimiento repentino del director de la importante compañía de navegación Hamburg American Line.

La satisfacción de la libertad

Madrid 12

Telegrafian de París que los alcaldes de las ciudades liberadas de Lorena, han dirigido un efusivo mensaje saludando a las fuerzas aliadas y americanas por la parte activa que tomaron en la liberación de las poblaciones lorenas que sufrían el yugo de las autoridades alemanas.

En el mensaje elogian al general Pershing que con sus heroicas tropas liberaron su suelo que estuvo oprimido durante 45 años.

Júbilo por el armisticio en América

Madrid, 12

Radiogramas de Nueva York dicen que las noticias de la firma del armisticio recibieron con grandes explosiones de entusiasmo.

El pueblo desfiló por las calles con banderas y con músicas de todas clases, las campanas voltearon en las iglesias y los buques sonaron sus sirenas.

La ciudad fue engalanada luciendo los balcones colgaduras.

Los mejores jabones vendidos hasta hoy, llevan grabado el nombre de Brotons.

La casa Brotons que los expende, se halla establecida en la calle de Granada número 26.

Las fórmulas químicas para su moderna elaboración, son obra exclusiva del Dr. EBEGE.

El público, se halla en el justo derecho de la prueba.

Millares de mensajes han sido enviados a Wilson.

También se han publicado gran número de extraordinarios periódicos.

Se asegura que el día festivo del país mas grande día de gracias, que se celebra en último día de noviembre, se ra este año el mas emocionante de cuantos se han conocido en la historia del país.

La situación en Alemania por el armisticio

Madrid, 12

(Noticias de Nauon)

Oficialmente el gobierno recomienda a los secretarios nacionales y autoridades que sigan en sus puestos.

Referente al rumor de que el gobierno se propone anular los empréstitos de guerra se dice oficialmente que es inexacto.

El último empréstito que es de más de 10 millones de marcos, será pagado religiosamente.

Ayer en Berlin hubo tranquilidad. Solo hubo algunos tiros en el paseo Tilo y calles adyacentes.

En Alemania se comentan las condiciones del armisticio como agravante social del hambre.

Los dos partidos socialistas alemanes se han dirigido a sus correligionarios de los países neutrales habiéndoles de la situación sobre este punto. La republica popular de Baviera se ha dirigido en el mismo sentido a los gobiernos americano, de París y de Londres.

Guillermo Godoy Enriquez

MÉDICO

Consulta: de 2 a 4.

Reyes Católicos 5

Oiga, Sr.

Los mejores jabones vendidos hasta hoy, llevan grabado el nombre de Brotons.

La casa Brotons que los expende, se halla establecida en la calle de Granada número 26.

Las fórmulas químicas para su moderna elaboración, son obra exclusiva del Dr. EBEGE.

El público, se halla en el justo derecho de la prueba.

Extensa e interesante información local.

JUAN TONDA

VINOS PARA MESA
DE VALDEPEÑAS
Blanco y tinto, a pesetas 5'50 arroba
Plaza de San Sebastián, 5.—Almería

Francisco Escámez Morales.
Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 9
Paquetería y quincalla. Inmenso surtido en juguetes adornos de cabeza y bolsos de señora.
La casa que vende más barato

Imprenta Moderna.

CASTELAR 2, ALMERIA
Se confeccionan toda clase de trabajos a una y varias tintas, con prontitud, esmero y economía. Especialidad en trabajos para la campaña uvera.
RELIEVOS Y ESMALTES

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.—Almería
Servicio combinado de domicilio a domicilio
Agentes en Barcelona
Señores A mengual y Compañía, S. en C.
José A. Clavé, 13
Don Sebastian Robirosa
Plaza de Palacio

Cales y Cementos "Centuro"

Venta en Almería, Alfonso de la Cámara
Rambla de Alfareros (Huerta de los Cámaras).
NOTA DE PRECIOS
Cemento Portland Especial (Sacos de 50 kilos). Plas. 7'85
Primera 7'35
Lento 6'70
Cal Hidráulica 6'85
Sobre los precios indicados, cargo 1'50 pesetas por envase de cada saco, abonando esta cantidad, si es devuelto en el plazo máximo de 15 días siempre que esté en estado utilizable. Por toneladas, precios especiales.
Horas de despacho: de 12 a 2 y de 4 a 6

Oiga, Sr.

Los mejores jabones vendidos hasta hoy, llevan grabado el nombre de **Brotons**.

La casa **Brotons** que los expende, se halla establecida en la calle de Granada número 26.

Las fórmulas químicas para su moderna elaboración, son obra exclusiva del Dr. **EBEGE**.

El público, se halla en el justo derecho de la prueba.

DR. J. COMPANI

MÉDICO DE BAÑOS POR OPOSICIÓN
Ex-interno de la Casa de Caridad y de la Facultad de Medicina de Barcelona.
18 años titular de Alhama

HOTEL CONTINENTAL

NOTAS BREVES

Sobre un hurto
La Guardia Civil de Tíjola, ha detenido a Juan Torregrosa Marin y Andrés Sanchez Samper, los cuales fueron puestos a disposición del Juzgado como presuntos autores del hurto de dos tapabocas del establecimiento propiedad de Francisco Navarrete García.

Harina
Ayer llegaron de Granada 100 sacos de harina, consignados a los señores Gongora y S. Roche.

Detenidos
Han sido detenidos por la Policía, Juan Fernandez Gomez y su esposa Francisca Santiago Santiago, que estaban reclamados por el Juzgado de Instrucción.

Detención de una reclamada
La benemérita de Uleila del Campo, ha detenido en Benizalón, a la gitana Dolores Rodriguez Fernandez, que estaba reclamada por el Juzgado de Instrucción de Sorbas.
Ha sido conducida ante dicha autoridad.

La Diputación
Para el día 14, por tercera convocatoria, está señalada la reunion de la Diputación.
«Saldrá también «huera» esta intención?..
Veremos si tiene aquí aplicación aquello de a la tercera va la vencida.

Registro civil
Nacimientos: Miguel Rodriguez Gonzalez y Maria Martin Murcia.
Defunciones: 6 hasta las cinco de la tarde.
Matrimonios: Ninguno.

Movimiento carcelario
Ayer no hubo altas ni bajas en la Cárcel quedando reclusos 31 hombre y 4 mujeres.

Notas mineras

Registro
Don Eugenio Herrada Fernandez, solicitó ayer la propiedad de veintiocho pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «San José» número 34.537 en el término de Nijar, parage denominado Rodalquilar.

Registro social

Don Pedro Oliver Miras, acompañado de su esposa han llegado a Almería.
—De Berja ha venido el procurador don Francisco Navarrete Pérez.
—Los estudiantes don Antonio y don Juan Rubio Callejón, han llegado de Dalías.
—Del mismo pueblo han venido los comerciantes de frutas, don Gerónimo Ferrer López y don Francisco Callejón Moreno.
—De Valencia han llegado los médicos militares don Manuel Molin Guerra y don Enrique Rocandio.
—El Oficial de Telégrafos don Ramón Garres Giménez, ha llegado procedente de Barcelona.
—De Gérgal ha venido el juez municipal de aquella villa don Eduardo Cachá Espinar.
—Don Salvador Alcobá Fernández, don Manuel Alava y don Luis Salmerón Villegas, han llegado de Berja.
—Para Granada ha salido don César Alvarez.
—De Granada ha llegado el comerciante don Pascual Bostran.

Municipalidades

Cedulas personales
No se ha presentado ningún pliego para el arriendo de las cédulas personales.

De quintas
Antonio Gimenez Andujar, soldado del Regimiento de artillería de Montaña disuelto, debe presentarse en el negociado de quintas del Ayuntamiento para asunto que le interesa.

Comisiones
Para hoy a las 11 están citadas en el Ayuntamiento las comisiones de Alumbrado y Beneficencia y Sanidad para informar en la liquidación de la empresa Lebon por el servicio de alumbrado de la ciudad.

Nueva subasta
Se ha señalado el día 20 del actual para celebrar la segunda subasta para el arriendo de la cobranza del impuesto sobre carnes frescas y saladas.

De Marina

Los trabajos de a bordo
Proyecto de Ley presentado por el señor Ministro de Marina en el Senado para reglamentación del trabajo a bordo de los buques de carga y pasaje.
La Comisión encargada de emitir dictamen acerca del Proyecto de Ley sobre reglamentación del trabajo a bordo de los buques de carga y pasaje, ha dispuesto abrir una información por escrito, y deseando que a la misma concurren con soluciones concretas y determinadas cuantos están interesados en dicho proyecto de Ley, tanto los patronos como los obreros, se hace público que desde hoy queda expuesto al público en la Comandancia de Marina de esta Capital el antedicho Proyecto para que pueda ser estudiado por quien lo desee y presentar las soluciones y observaciones que crea pertinentes al mismo.

BUSTOS

Droguería "La Alhambra"
Material fotográfico. Perfumería. Droguería en general
Calle de Granada, 37
Teléfono 38
Depósito de las aguas de Paterna mejores para el estómago.

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.
Bazar El León
UBALDO ABAD
Tiendas, 6, y Rostrico 4.

El Candado
Ferretería y herramientas para todos los artes. Baterías de cocina. Puntos de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molinero en general.
Real, 9

Auunciad en EL DIA.



Quiere Vd

dar a conocer sus artículos pues sin duda ninguna que para ello no existe otro procedimiento que buscar el medio más práctico de divulgar entre los lectores las cualidades de los mismos, precios, etc. etc.

Además debe procurar que sea mayor la cantidad de los que deben enterarse y para ello no tiene más que valerse de un órgano de publicidad como

EL DIA

que puede ofrecer sus columnas para el medio más eficaz de propaganda por ser en la actualidad el que mayor tirada goza.

Leche condensada

A dos pesetas bote se ha recibido nueva remesa en el Café COLON.

Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2
En estos almacenes se han recibido todas las novedades para la temporada de invierno. Grandioso surtido en terciopelos, lapería, sedería fantasías para vestido franelas, vichys, pañetes y géneros blancos. Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, stores, corsés, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. Pañería para caballero de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos.
Chales de felpa y punto a precios baratísimos.
Depósito de pelotería a precios de fábrica.
Especialidad en géneros negros y lutos.
Abrigos para señora y niña en terciopelo, paño rasé y pirineo de los últimos modelos.
Para comprar con gusto y economía se impone visitar estos almacenes por ser los que mas novedades presentan y mas barato venden.
Expléndidos obsequios a los compradores

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la **Casa Ferrera** tiene establecidos en la calle de Martínez Ampos, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72, barriles de unos 250 kilos.
En terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos
Casa Ferrera.—Almería

Fábrica de hielo y serrar madera

de Andrés Aparicio
Venta de hielo superior cristalizado.
Se sierra toda clase de madera para barriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.
CALLE DE SENECA
Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real

CARBON BARATO

Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas económicas y fogones.
PRECIOS
Kilo, pesetas 0'45
Arroba, id. 1'65
Quintal de 46 kilos, id. 6'50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arroba en adelante.
DEPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES.
Plaza de Careaga.
En "El Arco Iris" se han recibido: Ceregamil, Bactericidina, Si apismo, Cebada perlada y Termómetros clínicos y Zotal.
DEPOSITARIOS DE LOS CE REALES CHELVI (vitalina), extracto coloidal de cereales y leguminosas.
Puerta de Purchona, 6

Relojería FRANCESA

DROGRACIAS PEREZ
Pasco del Príncipe, 22.
Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.
Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Óptica.
Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.
Se compra oro, plata, platino y alhajas.
No confundir la única «Relojería Francesa».
Al lado del Hotel Simón
Esta casa no tiene sucursales

EL OLIVAR

Aceites finos de oliva
Servicio a domicilio
Plaza de Nicolás Salmerón Almería

SASTRERIA

Martínez Sucesor de Torres
Sastre Camisero
HECHURA Y FORROS DE TRAJE O GABAN ULTIMA MODA desde 25 ptas.
Especialidad en camisas a la medida.
Zaira 6 (antigua fonda de Pavia)

500.000 almendros

Arboles fruta es de todas clases de Aragón. Informes y catálogos
Aznar Tonda y C. S. en C. Príncipe 27 ALMERIA

AUTO-GARAGE VICTORIA

SERVICIO DE AUTOMÓVILES DE ALQUILER
Malecón TORRES CAMPOS,